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ACTA N° 016/2013 
SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL 

14 de Junio del 2013 
18:00 horas 

L a sesión es presidida por la A l ca ldesa S r a . ROSA PRIETO 
V A L D E S y cuenta con la asistencia de los Sres . Conce ja les que se indica: 

SR. VICTOR FAZIO RIGAZZI 
SR. EDUARDO REINOSO FIGUEROA 
SR. RODRIGO REINOSO REINOSO 
SR. BENEDICTO A R A Y A G U E R R A 
SR. J O R G E A R C O S A R E N A S 
SR. CECIL LEIVA TRIGO 

SECRETARIO MUNICIPAL : A L E J A N D R 

S E NTANTE S DEPTOS. 

SR. WILSON A S T U D l t L O TAPIA 
SR. J O R G E RUBIO QUINTEROS 
SRA. LIDIA V A R G A S YAÑEZ 
SR. ANDRES MEJIAS A R E N A S 
Dr. RUBEN V A S Q U E Z PROAÑO 
SR. LUIS C A S Í R O POBLETE 
SR. C R I S J 0 B A Í J A Q U E G A L V E Z 

S e da inicio a la sesión ordinaria de Conce jo Munic ipal s iendo las 18,00 horas. 



bntrega de Informe: 

Memorándum N° 06/2013, del Administrador Munic ipal 
(Respuesta a las peticiones de los Señores Conceja les) 

"mer Punto de Tabla: 

Exposición sobre situación actual Proyectó actualización P lan Regulador Comuna l 
Papudo , estudio secc iona l urbano y estudio de capac idad vial sector Punta Puyai . 

C o n respecto al tema se hace entrega de parte del Depto. de Obras Munic ipales a 
los señores Conce ja les de la minuta N° 08 de fecha 14 de Junio del 2013, 

Expone Sr. Jorge Rubio y S ra . Lidia V a r g a s : 

Director de Obras señala que la exposición tiene tres partes una es referida al 
P lan Regulador comunal en estudio y su estado de avance; P lan Secc iona l en 
ejecución; y al tema inmobiliario 1 de la pomuna y su relación al estudió en cuanto a 
la capac idad vial. 
Indica que en cuanto al pfírrier punto d M Plano^Regulador , la Municipal idad hasta 
la última presentación que je h iep\o Municipal se remitieron los 
antecedentes a la Seremi para^odektógTar f i nanc iamien td^^ara^pode^onc lu i r el 
P lan Regulador en su etapa d e u n f o W r e n m b i e n t a l . En su e tapap rey la que realizó 
la S ra . Cec i l ia V ida l , e s t a conejea y sólo falta anexar l a^ j i o tua l i zac iones 
correspondientes a los dos ult imo^ años. En oííantb\al i n f c j * i e^m6 len ta l depende 
de la promulgación de un / reglamento que [entiende ydejénala de hoy no sale. 
A g rega que algunos municipios han seguido con \ajque indica una guía que es 
una espec ie de borrador del reglamento que se p\(éoe apl icar en estos casos , que 
s e puede reformular y no atrasar los planos. 
Señala que en estos momentos la Seremi no haN 

poder publ icar o transferir para iniciar el proces 
Regu ladores . S in embargo este municipio contebtó 
formar parte de este nuevo f inanciamiento, pero I" 
nada. Por lo mismo seVté 
Vida l , y v iene el 
iniciándolo por nue 
hacer los estudios/de 
justamente trae i/n p/ar 
e s lo mismo del a 
durante estos cinec/añós el 'desarrol lo de la comuna ha permanecido igual y por lo 
mismo hay que priorizar los estudios que a través de concurso de f inanciamiento 
s e podrían completar. 

so en cor 
porque vamoi 

decir, vamos a , 
i los estudios 

'a firíanciafrí 
)S. Informa ad 

s recursos para 
lanos 

queríamos 
a ocupado 

ultbxa^0ecilia 
I tema 

ento para 
emás que 

ver con la gráfica del P lan Rega lador que 
todo lo que se pensó de Papudo dado que 



S r a . Lidia Va rgas Yánez (Asesor Urbano): 

Señala que esto cambió a raíz del terremoto del año 2010, la legislación incluyó 
estudios que antes no estaban incluidos como los estudios de riego, de capac idad 
"vtal que tenía el estudio de Ceci l ia V ida l el cual quedó obsoleto debido al t iempo 
que ha transcurrido y por la transformación que está teniendo Papudo. Ag rega que 
jí\o que hubo en el 2011 cuando se creó del Ministerio del Med io Ambiente 
todos los instrumentos de planificación tenían que entrar a un nuevo proceso, y 
es tos son los tres instrumentos que le faltan al estudio de Cec i l ia V ida l . Por otra 
"parte señala haber estado en conversac iones con la Seremi de V iv ienda y le 
hicieron llegar las bases técnicas del instrumento de riego que se postularon por el 
servicio los cua les habría que estudiarlos para postularlos a fondos para estudios 
de Riego para Papudo. 

Director de Obras señala que e s e e s el estudió básico completo para Papudo e 
incluye incluso Punta Puya i . Ahora bien, lo que nosotros aprobamos 
recientemente y se aprobó en concejo fue el estudio de un secc iona l , este estudio 
abarca una parte de la c iudad y se encuentra bastante avanzado , este elabora 
todo el procedimiento que se ha real izado y la situación actual en que va este 
estudio. 

Conce ja l Leiva indica que el P lan Secc iona l de Punta Puya i es del año 1995 y a su 
juicio es capaz de mantener Jas ex igenc ias de hoy en cuanto al interés de las 
inmobil iarias en construir en el sec tonde Punta Puya i . 

\
Director de Obras señala loue el munfcipjd' no puede apl icar un secc iona l sobre 
otro secc iona l , el nuevo 
nuevas construcc iones. 

encargará en cuanto a todas las 

Conce ja l Le iva consul ta si hay fóVhna de exponer estos temas a través de i 
medio audiovisual ya que $e trató de algo muy interesante. 

Lie s Conce ja l A raya sobre lo planteado i 
estar toda la tarde por lo ¿ual p iensa 
espec ia l ya que t iene muchas arista 
Por otro lado señala que t iene var 
hacer las respecto a tres temas: 

Consu l ta sobre la probabil idad que se as ignen Ibs fondos 
postulando y el t iempo de efivío de estos y si sonftondps.o 

a que podemos 
sesión 

guntas y tratara d 

fs cua les sj están 
fcursables. 

Administrador Munic ipal ^ e ñ a j á / q ú e ) los refer idos^Jopdos son por "Acc iones 
Concurrentes" ya que' se abr ió^una /línea espec ia^ -^ara presentar este tipo de 
estudios a la Subdere . Agrega / jue sp efectuárá^una presentación una vez que el 
Dom la prepare y con 

Conce ja l A raya solicita una dxpl ic 
de conocer si sólo eszá referido 

que él necesi ta. 

pecto al estudio de riego, en el sentido 
dio de tsunami. 



ora . Lidia va rgas Yanez al respecto informa que no ya que ahora hay 5 temas de 
riesgo que se incorporaron con la modif icación del artículo referido a 
inundaciones por Tsunami , Inundación por cause , quebradas, fallas geológicas y 
emoc iones en m a s a (avalancha). El estudio de riesgo entrega tres insumos uno 
s con respecto a la zonif icación del instrumento propiamente tal el cual señala las 
onas que se pueden ocupar. Ag rega que el segundo es con respecto a criterios 

de gestión municipal por ejemplo, hay z o n a s que están habitadas y t ienen 
remoción en masas y este dice las mit igaciones que deben hacerse y el tercero es 
espec to a los decretos alcaldic ios que debiera el Municipio abordar para mitigar 

los r iesgos de cualquiera de los 5 ítems. 

A l ca ldesa señala que le parece fantástico tocar este tema en cuanto a efectuar un 
Conce jo Extraordinario para tratar el tema para lo cual solicita que preparen las 
preguntar dirigidos al Dom. 

Conce ja l Rodr igo Re inoso consul ta si existe algún motivo que sirva para poder 
tranquil izar un poco la construcción en el sector de Punta Puya i , en el sentido de 
demorar un poco la construcción de los edif icios para que no todos salgan juntos. 
Lo anterior lo señala estratégicamente ya que la mano de obra se está reventando 
en un momento determinado, pero le inquieta que pasará el día de mañana. 

Director de Obras al respecto informa que él no puede hacer nada en este caso , 
pero las inmobil iarias no trabajan al mismo t iempo ya que van por etapas las 
cua les están c laramente est ipuladas, los procesos duran alrededor de dos años 
desde que se recibe la ca rpe ta ; Agrega que ahora son en etapas, por un 
problema f inanciero con los bancos^ ya que en la medida que van vendiendo van 
avanzando ya que e s un tenia muy, sensib le que es lo f inanciero ya que también 
hay momentos que no hav construcdu 

Conce ja l Faz io cree que l a ^ x f r p s J d ^ h a sido muy interesante ya que el Dom 
aclaró a lgunos puntos ya q u e y e n \ e k ^ d í a s ha pasado por una situación bastante 
de l icada en torno a infames publicjtóicjaes respecto a su persona. Ag rega que con 
esto queda bastante ac ia ada. ^ o j c a que probablemente en Var ios e Incidentes 
alguien se podrá referir a esto 

Conce ja l Eduardo Re inos i señala que apoya áKDirector dé O b r a s ^ a que en laí 
redes soc ia les se han dicho tantas c o s a s / P o r ottoféúpr e s p ^ e t o a l cierre de^ tos 
L i lenes señala que le queda clara la situación ecre l^ent ioo^que el Dorr>j=rcfpi 
negar un permiso porque de lo contrario IQ acusan . 

A l c a l d e s a sobre lo mismo reitera su apoyoV tojía/sTiYonfií 
Obras y le indigna cuando se injuria gratuitamente a até 
su trabajo eficiente y su decenc ia en todos los aspécloí 
además se la ha jugado / n / i q r ^ a s ^ e c e s . Agr,égj 
para lo que necesi te. 

ic i / re i Director de 
ha demostrado 

10 persona ya que 
con todo s t ^apoyo 

Director de Obras agrádese á la AlcafcJ* 
que se puede e q u i v p c a / y / s e r / d e s j 
d ic iendo por ahí ya que e n e s o éste 

ir su apoyo y lo único que señala es 
ido de repente, pero no lo que están 

equ ivocados. 

A l ca ldesa procede a dar lectura áeMus act iv idades relevantes de la semana . 



Varios e Incidentes: 

Conce ja l Eduardo Re inoso informa a la A lca ldesa que ha recibido una carta de la 
§ ra . Cintyia Farías Navarro en cuanto a un problema con un conductor municipal 

or lo que solicita se le pueda dar respuesta. 

Conce ja l Rodr igo Re inoso respecto al tema de la semana pasada que ocurrió en 
Radio Dulce, donde el Sr. Fernández no se dirigió a él directamente con su 

nombre pero aludió a una persona que se fue a tomar una taza de té a su c a s a y 
e s e fue él señala que lo lamentable e s que no se sintió tratado de buena manera 
por el mas allá de los temas que habíamos conversado. - Lo más preocupante que 
este el Sr. Borda dijo que los conceja les de derecha nos sentíamos amenazado 
por su mirada hacia los conceja les y eso no e s verdad. Ag rega que esto lo quiere 
dejar claro que no e s así y solicitarle al Conceja l A raya que t iene más contacto con 
el referido señor, decir le que mida sus palabras ya que es tamos perdiendo el 
respeto por los d ichos de él . Ag rega que se siente que no vale nada y por lo 
mismo s e siente mal ya que además no se les valora por las demás cosas que 
han real izado en este Conce jo . 

A l ca ldesa sobre lo planteado señala que le parece bien que se hagan respetar 
como conceja les ya que ustedes fueron elegidos democrát icamente por lo tanto, 
merecen el respeto absoluto y de todos lo c iudadanos. S i el exige respeto debe 
partir respetando, este Señor se ha sal ido un poquito de sus caba les y ha injuriado 
y menosprec iado la labor que ustedes tienen con este Conce jo por lo que le 
parece perfecto que se sienta mal Conceja l y cuenta con todo su apoyo. Agrega 
que la verdad e s que acá no se manipula y ella no e s una dictadora, la campaña 
ya pasó y lo pueden haber usado corno un terminó duro hacia su persona pero 
acá es tamos ejerciendo unaNabor públi 
lo puede corroborar. A g r e g ^ f i n a l m e n 
conceja les porque según él, erah\s p 

a y muy,democrát ica y el Conceja l A raya 
fluprla agresión fue para todos los 

que hacían lo que^podían. 

y tuvo 

Conce ja l A rcos sobre el temaj indica 
y cuando debe decir le algo ¡i una p^rfeor 
Fernández Borda fue invitado sÁ Conce jo 
escucharon bastante rato, si SLM5roblema er¡ 
comentado. P ienso que es te /éeñor no h a i e r i 
s iendo que han sido muy cabal leros con/e l v lo 
Indica que el Sr. Borda no s a b e nada s 
Mar ina. Manif iesta estar muy tranquiló y p iensa que el rofáióp^táforfestá 
equivocado con su visión un tanta parca respecto a los Conce ja les d£ oerecha 
que es tamos acá. Deja presante su descoqteVito sobre,. I$6 vers iones que $ntregó 
el Sr. Fernández en la Radío Dulce. 

mucho en el respeto a las personas, 
hace deXrente. / \g rega que, el Sr. 

unidad, el los lo 
a habernos 
hacia ellgs, 

cuc&aao caballerosjafnei 
atora v si e s o na-eofíírari( 

Conce ja l A raya seña 
pudo asistir y en real ida 
pero la verdad que si 
sol idar izar con el cuer 
Sr. Fernández, por I 
Munic ipal respecto 
d iscu lpas a este co 
que él dijo. P lantea ade 
frente aún cuando puedan t 
se compromete hacer l legar su 

)lema personal , no 
ir el tono del programa 

él no puede a lo menos 
íue habitualmente conversa con el 

manifestará la posición del Conce jo 
Por lo mismo le solicitará que pida 

fe de lo que se dice aquí y desconoce lo 
lo conocen y saben que dice las cosas de 

fuchas diferencias y las seguirán teniendo pero 
de todo el Conce jo . 



Conce ja l Faz io solicito un voto de conf ianza de los Señores Conce ja les para 
repudiar las injurias del Sr. Fernández en contra del director de Obras y segundo 
hacer una nota de repudio también a esta audición famosa con motivo de como se 

c e dicho programa y como lo l leva el Sr. Fernández Borda. 

ncejal Eduardo Re inoso señala que apoya al Director de Obras ya que se trata 
e una persona honesta y está haciendo las c o s a s en forma derecha. 

ca ldesa informa que en la oficina está la grabación de los d ichos efectuado en la 
Rad io para quien desee escuchar la . Ag rega que de esta forma se pueden dar 
cuenta de lo que el Sr. Borda dijo y cómo se refirió a los señores conceja les, lo 
cual a ella le pareció muy feo por lo expresado. 

Conce ja l Faz io agrega que hay otra c o s a que e s peor, la mala fe con que este 
señor transmite ya que es horrible. En el caso de Esva l , se refirió a Cos ta Norte 
en esta m isma audición, dic iendo que el Sr. Fel ipe Montt, habría tratado de sacar 
ventaja económica por la sa l ida de agua por la playa de L a s Conchi tas y que todo 
el mundo sabe que cuando l lueve el agua escurre hacia allá, entonces, como 
Esva l tenía mal ubicada la tubería, el pretendía ventaja económica de Esva l , 
hasta ahí e s la palabra de uno, nosotros no tenemos nada que ver. Pero la infamia 
hac ia e s a persona dice que a raíz de esto Esva l le compensará como ya lo hizo en 
Higueri l la, con dos tercios a la Mar ina. 
P lantea que si se dan cuenta que este señor cons igue esto con Esva l que es una 
empresa privada que t iene como finalidad el lucro como cualquier empresa 
pr ivada, subirían los precios del a¿jua potable y esto lo fue a transmitir en Pullally, 
lo cual e s mentira ya que laé lar i fas de Esya l la fijan organismos f iscales, entonces 
hasta donde l lega la mala f^. 

Conce ja l Le iva señala r e s p a l d a r l a ! ^ 
mucho t iempo y no le cabe nif iguna d 

r de Obras ya que lo conoce hace 
honorabi l idad. 

Conce ja l A raya señala que liéviséf obviamente el informe! N° 6672042, entregado 
respondiendo las so l i c i tudes /d? los seño res^ íonbe ja lesJP la te^ rque^h el punto 
donde dice que se están vendiendo terrenos/en Ai re Mar, a h f ^ e - f e c o g e una sola 
parte de lo que dijo ya que so lamente esta referjáo y^a (¿jas^ormas legales y su 
posición en el concejo anterior se debió mas bien al de educar, a la gente que 
compraron o potencialmente pueden comprarWa aue tendrán un problema. " 
que no e s su afán que se derrumben las casa \q j j e estárKahí s^na^up s e 
la ley de lo cual está totalmente claro. Manif iesta aue su p r e o ^ p i ^ f e n es eird 
informar aún cuando el Dtfécjtdf de Obras") dijo qué^iabía c|eíaíajo^prormación en el 
Conservador de Bienes/Kajces,/perL/aún así habrí 
lo más que se pueda esta^ituVciói//para q u e i a s p ísta/sit 
últ imo puedan ejercer' ac l íonéé legales. 

ahorma de social izar 
én informadas y por 

Por otro lado indica qué tiefóe u r Y t e m a / t i e r n o s vec inos que le informaron sobre 
la sub ida sector Vi i la Q'Higgins e ^ c u a n t o al enmal lado que fue a ver y 
efect ivamente se encuentra en matas condic iones, ya que hay partes rotas 
ox idadas y lo preocupante es quoó&e trata de un paso peatonal donde si l lega a 
pasar algo no hay sal ida salvo saJrar la reja. Por lo mismo señala que es t iempo 
de hacer un estudio para poder generar una protección eficiente que el sector 
t iene rocas y es muy pel igroso. Rei tera tratar el tema antes que alguien sa lga 
perjudicado. 



Además toca un tema en dos aspectos que es justamente el l lamado a consulta 
c iudadana ya que le hubiere gustado que esta haya sido informada con la debida 
anticipación ya que no le parece bien que se les entregara en el último Conce jo 

n las fechas ya establec idas. Ag rega que conoce que esta consulta se 
spendió por una razón relacionada a que el C lub de Ya tes no es taba preparado 
gún información por facebook. P lantea que con todo el respeto que se merece, 

cree que nosotros también como Conce ja les se merecen respeto ya que podrían 
haber enviado un correo y cree que no era el mecan ismo de la suspensión de esta 
-'' uación a través de Facebook. Sol ici ta en definitiva a la A l ca ldesa que por favor 
cuando se tome este tipo de dec is iones como consul ta, se les avise un poco 
antes, ya que cree que el los pueden aportar. 

A l ca ldesa al respecto señala que cuando ella propuso el los podrían haber 
consul tado. 

Conce ja l A raya sobre lo anterior indica que él trató de hacerlo pero no hubo 
posibi l idad de debate. 

A l ca ldesa señala al Conce ja l A raya que el la presentará su molest ia ya que no es 
el medio correcto, además que no es el medio que se usa habitualmente y a él le 
consta y respecto a la consulta c iudadana, podría haberle dicho y lo habríamos 
dejado para una próxima oportunidad. ^ 

Conce ja l A raya señala que como albora hay más t iempo para estudiar la situación 
quiere hacer entrega para conocimiento v estudio, al municipio, control y asesor 
jurídico, sobre un dictamen de ja ( ^n t ra l p r í a / t f 0 16.363, del cual da lectura de 
unos párrafos y de acuerdo a é ^ t e s o i c ^ r r ) ^ l e parece que el Municipio no tiene 
facul tades para hacer esta consu l tax iu i 

on, JDerc A l ca ldesa agradece la informac 
real izado consul tas porque de plat ina maner 
guste ya que quiere que la ciudadanía se 
molesta por esto. 

consultará con 
la vamos! 

se , a u r q u e 

Conce ja l A raya por último plantea un sueñ 
fin de s e m a n a y por todos conoc idos resáect 
hablará respecto a esto s ino^aue se referirá a 
referido a que Papudo e 
cr iados sobre todo, los 
campos c o s a que ahora 
Ent iende que esto es a 
privada existen y nadi 
C o n iban a construi r /se 
todos los c iudadanos, p 
pero, a v e c e s si no hay/sueñ 
esperanza , en realidad>1a espe ranza 

íros co leaas que han 
c N e a l i z a p guste o no 

que se 

product t rae algo que pa^só. 
Los Li lenes. Ag rega 

Igo genera l \e \(¿¡ 
cotado y encerrad 

Ifys chamo 
hacer nj 

f ada pro 
a /desconocer , 

eclararlo P< 
e permjte 

ha> 

ei steinte 
todos fuimos 

ros, en !lo\ 
que vienen\ 

a la propied\ 
as Dunas de C o \ 

Nacional , para el disfrute de 
un sueño tal vez s e a una locura 

z a , porque este cuento se trata de 
r hacer cosas . 

A l c a l d e s a sobre lo anterior haceotfna acotación ya que estuvo hablando con el 
Presidente del C lub de Gol f y él se acuerda de cuando era niño en los años 
sesenta y algo no podían ingresar de ninguna forma al bosque ni a la playa. 



Conce ja l A raya señala que también en los años sesenta y tanto había una puerta 
en Las Sa l inas que tampoco se podía entrar, e s a es la gran trasformación pero no 
es a eso lo que él se está refiriendo sino que a la idea de que debíamos plantar 
un gran proyecto de parque público para dar una alternativa a los papudanos que 
nos sent imos asf ix iados en nuestro propio pueblo. Ag rega que este parque debía 
comprender "E l Estero" y la Quebrada "E l Francés" que e s propiedad militar, 
t ransformándolo en un Parque Público. Indica que sabe que es una idea tirada al 
aire pero cree que cualquier comienzo de una idea buena o mala es empezar la 
pcir lo que propone que este Conce jo y los otros que vengan, traten de ver todas 
¡tas aéreas que están bajo control militar en un gran parque público para Papudo 
c o n e l f i n de proteger la diversidad maravi l losa que es El Francés y E l Estero para 
•poder dar a los papudanos que sigan disfrutando con cierto grado de libertad del 
ambiente natural con quien nos cr iamos y crec imos. 

A l ca ldesa sobre el tema indica que haríamos con las personas que están en los 
comités de a l legados y necesi tan su v iv ienda. 

Conce ja l A raya responde a la A l ca ldesa señalando que la zona del Francés está 
fuera del área Urbana 

Conce ja l Faz io consulta que se hará con la petición que realizó en el sentido que 
el A s e s o r Jurídico estudie y vea que se puede hacer en relación a lo dicho en la 
radio ya que esta en todo caso tiene el derecho de leer lo que s e le mande. 
Ag rega que esto fue un acuerdo por unanimidad y el Sr. Fernández hace ver que 
fue un capr icho del A lca lde y que lo impuso. 

L 
A l ca ldesa agradece la deferencia del Conce ja l Leiva y la verdad que es digno de 
destacar su actitud de caballeifo por pl apoyo a sus co legas Conce ja les y al 
Director de Obras , lo cual 

Conce ja l A rcos plantea a la 
señalética en el sector Vi l la 
para que al ingresar al ref 
adelante también pueda hab 
primero velar por la segurid 
Por otro lado señala que e 

»la muy bien de Usted, 

saldes si está la posibi l idad de instalar una 
ejemplo niño jugando lo cual serviría 

se vean los letreras. Ag rega que más 
señalética conjojs nombr^saejas.ca l les , pero 

losViiños. 
Diagonal Baqued^no^efquk fa Chacaneo, se 

S e da término a la sesión/ordi 

encuentran escombros en la cal le los cua les de 

Administrador Munic ipal a 
Operac iones sobre dicho retiro. 

A l ca ldesa indica que recibió 
presente en la sesión de 
funcionario municipal 
oportunidad lo hará. A g 

encuentra 
el maltratc^/del 

¡rs^sraupero en la primera 
se merece un maltrato. 

jo municipal s iendo las 19:50 horas. 



VICTOR FAZIO RIGAZZI 
C O N C E J A L 

EDUARDO R E I N O S O T l G ü E R O t f 
C O N C E J A L 

RODRIGO REINOSO REINOSO 
C O N C E J A L 

BENEDIC 
C 

JOR C O S A R E N A S 

A L E J A N D R O OSORIO MARTINEZ 
SECRETARIO MUNICIPAL 

Sesión Ordinaria N ° 0 j 6 de fecha 14 de Junio del 2013 


